

Curioso retrato de un perfecto socialista

Un exsocialista francés, el señor Roux Costadau, ha publicado en el periódico «La Opinión Libre» un retrato del jefe de los socialistas de Francia, Mr. Leon Blum. No podemos—claro está—garantizar la exactitud completa de lo que el periódico afirma, aunque cosa bien pública es, en todo caso, que el señor Blum, Diputado por Narbona, es el abogado de muy importantes sociedades capitalistas.

He aquí el retrato aludido: «Quién es, pues, este Blum, si no un individuo que disfrazado con la máscara del socialismo, constituye una de las más recias columnas de la plutocracia?»

«El es protector de la Sociedad del Casino de Montecarlo, en la cual su hermano, Renato Blum, tiene el cargo de Director Artístico con un sueldo de 250,000 francos anuales».

«Es el abogado de la Compañía del «Gas de Burdeos»; de los accionistas de la «Compañía del Suez» y de los «Curtidos de Thaon».

«Es el consejero jurídico en lo contencioso de las compañías ferroviarias con billetes de libre

circulación, y para coche cama, en todos los trenes nacionales e internacionales».

«Es el defensor de los grandes negocios petrolíferos y de los poderosos Bancos que han perpetrado el crimen de la baja del franco. Toda la política de este hombre consiste en la manipulación de pingües negocios».

«Pero yo he de confesar que no conozco a este hombre, que no le he visto jamás, y que yo no le echo en cara el sacar lucrativos proyectos de su inteligencia, de sus relaciones, del sistema social en el que nos desenvolvemos actualmente».

«Lo que yo denuncié aquí ante el público honrado, es la farsa de todos estos logreros del socialismo, para los cuales la política es un perpetuo banquete, y que no sienten la más mínima repugnancia, al llegar a los postres, bebido ya el champagne, y repleto el estómago, de ponerse en pie y cantar al son del himno revolucionario:

*«¡De pie los soldados del mundo!
Hambrientos y esclavos, de pie!»*

DE OREAMUNO

En estos últimos días la muerte ha sorprendido dos distinguidos y honorables hogares, dejándolos sumergidos en el más hondo pesar.

El viernes pasado, a las 6.30 p. m., viuo a dar el golpe primeramente en el hogar Salas-Monge, siendo la víctima el jefe de ese hogar el apreciable amigo Darío Salas, padre de numerosa familia. El sábado a las 10 hs. se le cantaron en el templo de San Francisco las solemnes exequias fúnebres y después se verificó el sepelio, en el que hubo numerosa concurrencia. Que descanse en paz el amigo, y nuestro sentido pésame a la viuda doña Pilar Monge, a sus hijos Rodolfo, Patrocino, Romilio, Abigail, Elieser, Filemón, Edgar, María, Sara y Blanca Rosa.

El segundo duelo acaeció el domingo último a las 4 p. m. con la muerte del amigo Crisanto Aguilar Leitón, persona también muy estimada y padre ejemplar de sus hijos, quienes lloran la pérdida de su bondadoso padre que fue modelo de honradez y buenas costumbres. Hace apenas tres meses que celebró sus bodas de oro o sea cincuenta años de unido por el sacramento matrimonial, con la respetable y virtuosa señora doña Joaquina Cruz, quien sufre con gran pena la desaparición de su buen esposo.

Los funerales del extinto se celebraron con gran solemnidad el lunes a las 9 hs y a continuación el entierro con asistencia de los sacerdotes revestidos,

cruz alta, incensario y público numeroso. Vaya nuestro sentido pésame para la viuda doña Joaquina, sus hijos Diego, Jesús, Juan José, Bernardo, José, Isaías, Anselmo Jiménez y señora, Rosendo Solano R. y señora, nietos y demás familia.

Ernesto Ramirez G.
Setiembre 29 de 1931.

La representación del Personal Docente de Panamá

Después de una semana de permanencia en nuestro país, saldrá mañana para embarcarse en Limón, la distinguida educacionista doña Ester Neira de Calvo, Directora de la Escuela Normal de Institutoras de nuestra vecina de Sur, así como las maestras y alumnas del mismo plantel que la acompañan y quienes visitan a Costa Rica en misión de buena voluntad y acercamiento de ambas repúblicas.

La señora Neira de Calvo y compañeras dejan al marcharse, por su cultura y discreción, recuerdos imborrables en nuestra sociedad, la que en diferentes formas se esfuerza en agasajarlas para significarles la estimación de que justamente son merecedoras.

Tengan un viaje de retorno muy feliz la simpática embajada del personal educativo panameño, que muy en breve será correspondido por el envío allá de otra misión análoga de nuestro personal docente.

La seguridad nacional antes que todo

Verdaderamente digna de encomio resulta la actitud asumida por los poderes del Estado, que niega el derecho de personería política al partido comunista.

Merecen aplausos y felicitaciones el Ministro y los Diputados que han tomado parte activa en acto semejante y revelan un espíritu altamente celoso del bien público.

Del reportaje de dos jóvenes comunistas, dado a La Tribuna del 25 de septiembre entresacamos este párrafo: «Prejuzgan el comunismo a como les viene en gana, y sin fundamento en ley ninguna y contrariando los principios constitucionales nos excomulgan negándonos el derecho... de agruparnos, de hacer propaganda a nuestras ideas, y de participar, dentro de las normas de esa democracia, en el debate político nacional».

Que se prejuzga al comunismo? Quien, después de más de doce años de horrores y miserias en la Rusia Soviética COMUNISTA, será tan atrevido para decir que se prejuzga del ideal comunista? Si un estudiante de derecho se atreve a decir que se prejuzga el comunismo de Italia antes de Musolini, desconoce, por cierto lo más importante y trascendental de la historia de la Post Guerra. Y si ese estudiante o esos estudiantes no tenían uso de razón en aquel entonces, podrán decirnos si será prejuzgar el comunismo de España cuya tea ha prendido los fuegos en esa hoguera que en plena civilización occidental no es sino un enorme salto a los tiempos bárbaros y tremendos de los Nerones incendiando Roma o de los Domicianos ensangrentando las arenas del Circo Romano.

No hay tal prejuicio, ni cosa que le parezca. Toda precaución tomada contra el comunismo es aceptable. Qué se hace con el cáncer, qué con la gangrena? Nadie ha sido tan osado que se atreva a decir que es in-

justo el facultativo que aplica el termo en la parte infestada. La sociedad es como el cuerpo humano. Necesita de los mismos cuidados.

Hoy se dan medidas de higiene contra el paludismo, contra la tifoidea, contra la viruela y contra todas las epidemias. Nadie acusa de prejuicio ni de injusticia ni de ilegalidad las sanciones de las leyes de higiene.

El comunismo, no tiene derecho a convivir en nuestra sociedad con las instituciones humanas, porque realizado en la forma que le hemos visto es peor que cualquier germen patógeno peligroso. Actualmente se le oye pegar el grito al cielo porque no es fuerte lo suficiente para imponernos sus horrores. Apela a derechos constitucionales, pero en Rusia desconoce toda constitución y derecho del que no sea comunista. Se impone a sangre y fuego. Lenin decía: «En Rusia solo debe haber comunistas. Nadie tiene derecho a pensar de otra manera que como los comunistas. El ideal del comunismo es el de la mancha de aceite, debe extenderse por todo el continente, por el mundo entero, empujando para ello los medios cualesquiera

Pasa a la cuarta página

Pasa a la cuarta página

EL NUEVO Directorio Telefónico

está ya en preparación y suplicamos a nuestros abonados comunicarnos, sin demora, los cambios que deseen hacer e indicarnos cualquier corrección que sea necesaria.

Como en el Directorio actual, los abonados sujetos a tarifa comercial tendrán derecho a una inserción gratuita del nombre de su negocio o razón social, aparte de la que les corresponde como suscritores.

Toda inserción adicional fuera de estas costará cinco colones, las que no deben confundirse con anuncios, cuyos precios y pormenores suministraremos en nuestras oficinas o por medio de un representante a quienes así lo soliciten.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Octubre 1 de 1931.

Algo que debe saberse por los que quieren celebrar la fecha histórica del 12 de Octubre

Para Correo Nacional

II

Tratándose como se trata del aspecto religioso de este día, voy a continuar dando una ligera relación del origen del culto de la Virgen del Pilar, apoyándome en la Historia de Zaragoza escrita por el doctor D. Cosme Blasco, Vicerector que fue de la Universidad de Zaragoza e hijo de la misma ciudad, el cual apoya su relación con autores antiguos y modernos no sólo españoles sino de casi toda Europa y Asia, y en los cuales ha encontrado confirmada la tradición gloriosa de la llegada de la Virgen María, Madre de Dios, a la ciudad de Zaragoza en el año cuarenta de la Era Cristiana viviendo en carne mortal la sin par Señora, en Jerusalén, donde es sabido vivió muchos años después de la Pasión y Muerte de su Divino Hijo.

Los apóstoles se dispusieron a extenderse por la Tierra a llevar las enseñanzas del Maestro y en el Capítulo III, página 50, se lee: «También el Hijo del Trueno (como Jesús llamaba a Santiago) preparábase a predicar en el Occidente las máximas sublimes del Evangelio, previo expreso mandato de La Santísima Virgen, la cual después de bendecirle (como lo hiciera con los otros apóstoles al partir para las diversas partes del globo) y prometerle su poderoso auxilio, hablole así:

«Ve hijo, cumple el mandamiento de tu Maestro, y por él te ruego que en una de las ciudades de las Españas donde mayor número de semejantes tuyos, a la santa fe convirtieres, allí, sí, edificarás una iglesia a mi memoria, conforme a la orden que a su tiempo te daré».

Es constante tradición que Jacobo (Santiago) el Mayor en tiempo del emperador Cayo Calígula (año cuarenta de Jesucristo) estaba en César Augusta predicando la verdadera doctrina del Crucificado y que allí y en su comarca convirtió siete varones: (Cecilio, Teodoro, Indalecio, Eufrasio, Segundo, Isicio y Torcuato), los cuales juntamente con Tesifón, compañero de Santiago y Atanasio, nacido en Toledo, de origen griego, fueron los que en la noche memorable del dos de enero del año cuarenta, ya mucho repetido, asistieron a las orillas del río Ebro a la llegada de la Virgen María, donde estaban en oración huyendo del clamor de la gente y por temor a los paganos que no veían

con buenos ojos la naciente grey que así destruía sus falsos ídolos.

Sigue la cita: «Cuando la luna iluminaba más intensamente toda la superficie de la tierra y estando Santiago orando un poco apartado de sus nueve discípulos, de los que unos oraban también y otros dormían, una blanquísima nube se llegó a ellos y los llenó de gran resplandor; descendía lentamente y se oían al propio tiempo armoniosas voces que parecían que en éxtasis al alma iban poniendo. *Ave Maria gratia plena* era el cántico».

«Santiago, ante tan majestuoso cuadro admiróse, con todos sus discípulos que junto a él se habían colocado; postrados de hinojos fueron llenos de un gozo interior; Santiago, así que la nube estuvo cerca, se adelantó un poco tímidamente de sus compañeros, reconoció a la Virgen, adoróla, recibió la bendición, en nombre del Altísimo y entonces aquella poderosa Señora, señalando con un dedo de la diestra mano el sitio en que ahora se ve en Zaragoza la capilla santa, habló a Santiago en estos términos:

«He aquí, hijo Diego, el lugar designado y diputado a mi honra, en el que por especial encargo de mi muy amado Hijo, por industria tuya y en memoria mía, será mi iglesia edificada. Atiende a esta marmórea columna o pilar que mi hijo y tu Maestro envía del cielo, por manos de estos ángeles. Junto a él asentarás en esta ciudad de César Augusta el altar de la capilla en el cual, por mis ruegos, y por reverencia mía, la virtud del muy Alto obrará prodigios y portentos admirables, especialmente en aquellos que en sus necesidades y tribulaciones invocaren mi favor. Y advierte que este pilar permanecerá incólume en César Augusto, hasta el fin del mundo, y que nunca faltará en aquesta ciudad quien venere el nombre de Jesucristo».

Dijo esto y los ángeles colocaron el pilar en el mismo sitio que hoy está, y Santiago y sus nueve compañeros vieron desaparecer la nube y con ella a la Santísima Virgen y al volver en sí, más les parecía sueño que realidad, pero allí estaba el pilar que les certificaba no ser sueño y sí pura realidad y sobre ese pilar se colocó la Imagen y allí hace mil ochocientos noventa años que recibe culto y adoración sin que jamás, a pesar de

las mil y mil vicisitudes porque Zaragoza pasó, hasta la fecha haya sido profanado ni por los mismos romanos en sus persecuciones contra los cristianos, ni por las hordas de los bárbaros del Norte ni por los herejes que entonces abundaron, ni por los mismos sarracenos, pueblo que todo lo asolaba y destruía, y la fe en él ha dado valor a el pueblo aragonés y al español para resistir tantas embestidas contra la libertad de la Patria.

Pasan de noventa los autores extranjeros que hacen referencia a esta tradición; luego creo debe considerarse como verídica; yo he consultado algunos que podría citar oportunamente.

Mariano Irache

Departamento de Drogas

Estupefacientes

Se pone a la Disposición de las droguerías, boticas y botiquines, los siguientes productos:

Cocaína Clorhidrato cristalizado.

Codeína Fosfato.

Dionina.

Sedól, ampollas.

Eucodal, ampollas de 0.01.

Eucodal, ampollas de 0.02.

Pantopón de 1.

Morfina, Sulfato y Atropina, ampollas.

Para comprar al Departamento y para que éste venda drogas autorizadas, se quiere una autorización especial, librada por la Secretaría de Salubridad en favor del establecimiento que la pretende adquirir. (Art. 10 de la Ley.)

San José, 14 de Setiembre de 1931.

El Purgatorio

De Naranjo

En busca de salud, a cambio de clima he dispuesto trasladarme si Dios quiere a San Rafael de Coronado, quedando a la orden de mis buenos amigos especialmente de los Naranjeños que me han sabido apreciar y como recompensa les rindo alto agradecimiento.

Perfecto Vargas S.

28 de Setiembre 1931.

EGO

Las montañas de la vida siempre tienen su derrumbe arrastrando en el tumbo, hasta la flor escondida.

Igual es la mar temida, de azul montaña, dice: «hundo yo arraso, todo lo mundo» y rompe barca desvalida,

Así en mi barca sumida a causa de mísero rumbo estoy que casi sucumbo con mi esperanza perdida.

Pero mi fe suspendido me deja un arbor tecundo para bregar en el mundo, llevando la frente erguida.

Como gaviota transida sobre un mar azul profundo, por ir a horizonte rotundo, lleva ya la fuerza herida.

Y aunque tengo el alma aterida, en mi lucha sin segundo con el destino iracundo, tengo mi playa querida.

Como el león, de una lamida, cura el impacto inmundo y gruñe torvo, gemebundo, así estoy en mi guarida.

M. L. GARAY

19 de setiembre de 1931.

TELEFONO 3131

IMPRESA CARTIN

APARTADO 111

La confesion de un anarquista

Murió no ha mucho el revolucionario Ernesto Vaghan, quien tomó parte en las violencias de la Comuna de París, y más tarde en la lucha combatista contra los católicos.

Después de la guerra europea fue colaborador del socialista Hervé, a quien, antes de morir, hizo la declaración siguiente:

«Querido amigo, te voy a dejar próximamente. Como tú lo sabes, desde la muerte de mi esposa, la vida me ha sido insoportable. Antes de morir, quiero dejarte a ti y a mis hijos la siguiente confesión:

«No ignoras que desde mi infancia, y durante toda mi vida, me he burlado de todas las religiones.....»

«Pues bien, en el momento en que voy a desaparecer, declaro que me he engañado groseramente, y que hemos causado un mal increíble al país.

«Ya estoy convencido, con entera certidumbre, de que es

imposible fundar una sociedad civilizada sobre el materialismo y el ateísmo.

«La explicación religiosa de los misterios que nos rodean no es clara para nuestra pobre razón humana. Pero la explicación materialista y mecánica de los librepensadores y de los ateos es todavía menos clara: es ciertamente menos consoladora.

«Tengo que decirte que si hubiera descubierto antes estas verdades, hoy luminosas, las hubiera propagado, sin miedo al qué dirán ni al sarcasmo.

«Te autorizo públicamente para decir lo que acabo de escribir, para edificación de las jóvenes generaciones.

«He libertado mi conciencia.»

¡Cuántos gobernantes y legisladores pudieran hacer la misma confesión!

Lo lamentable es que su influencia perdure para ruina, tal vez irreparable, de muchos jóvenes.

Por que se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable.

PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Lo que dice la Biblia

—¡Eso no puede ser! Eso es una mentira, un absurdo! San Pedro nunca, JAMAS pudo estar en Roma, PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA—gritaba desafortunadamente un pastor protestante, con infaldas de doctor hablando «ex cathedra»

—Oiga, pastor,—le interrumpió uno de sus oyentes.—Si San Pedro no estuvo en Roma, ¿dónde estuvo en los últimos años de su vida?..... No pudo estar en Atenas, ni en Tesalónica, ni en el resto de Europa, ni en Asia, ni en ninguna parte del mundo, PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA. ¿Si estaría en la luna?..

El pastor, azorado, no se atrevía a contestar palabra.

—Además—prosiguió el interlocutor,—si San Pedro no pudo morir en Roma PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA,

tampoco pudo morir en ninguna otra parte, por la misma razón: PORQUE NO LO DICE LA BIBLIA. Y si San Pedro no murió ¿dónde estará ahora?.....

¡Si!—añadió desdenosamente—estará en Babia o en las Batuecas, donde viven multitud de pastores y renegados que han perdido el uso de razón, para repetir como papagayos lo que les inspiran otras aves del mismo plumaje.

Una estrepitosa carcajada ahogó las últimas palabras, en tanto que el pastor emprendía las de Villadiego. Al ver esto, no faltaron picaros que le gritaron:

—¡Eh, Pastor! ESO TAMPOCO LO DICE LA BIBLIA.

De San Isidro de Heredia
La celebración del 15 de setiembre

1. Orquesta. Yas Band. Ilde Villalobos y Hermanos.
2. Himno Nacional.
3. Palabras. Sr. Director don

ROMERIA al Santuario Nacional de Nuestra Señora de los Angeles.

Como de costumbre, este año la Congregación Mariana de Caballeros efectuará la romería anual al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, el domingo 11 de Octubre.

Debe recordarse que el expreso sale de la Estación del Atlántico a las 6 a. m. en punto y que regresa de Cartago, a las 11 a. m. En el Santuario se dirá Misa y luego se servirá a los romeros un café.

Solicite, cuanto antes su tiquete — ida y vuelta — con don Juan Félix Solano, o en la Librería Lehmann, con don José Pujol. Su valor: ₡ 2,50.

- German López R.
4. Recitación "La Bandera". Cuatro voces.
 5. Canto "El Vergel."
 6. Recitación "Mi Patria". Augusto Campos.
 7. Canto "Historia de Tomás". Niñas Villanea.
 8. Orquesta.
 9. Prosa. "La Independencia." Antonia Arroyo.
 10. Canto "Himno Patriótico." II III y IV Grados.
 11. Recitación "El barquito". Victor M. Castillo.
 12. Juego "El Peregrino."
 13. Orquesta.
 14. Dramatización "El 15 de Septiembre." Alumnos I, II III y IV Grados.
 15. Juego "Los Angelitos."
 16. Recitación "Libertad." Tres voces.
 17. Orquesta.
 18. Recitación "Nuestra Bandera." Emilio Villalobos.
 19. Juego "La Africana."
 20. Conchero "Mercado ayotés". Luy Madrigal y Maria Teresa Arce.
 21. Palabras. Presbitero Abel Castillo.
 22. Orquesta.

Para todo el Personal Docente mis calurosas felicitaciones por la buena preparación que hicieron en esta fiesta. El Salon de actos públicos estaba de bote en bote.

CORRESPONSAL

Ridendo corrigo mores

para el CORREO NACIONAL

Quien tenga tienda, que la atienda.—La suerte de la fea, la hermosa la desea. = Siembra quien habla, y recoge quien calla. = Planta muchas veces traspuesta, ni crece ni medra. = A Dios rogando, y con el mazo dando.—Amanecerá Dios, y medrarémos.—Solo se hace lo que a Dios place. = Lo que Dios da, con paciencia llevarse ha.—Lléveme Dios a Mesén donde mande el marido, y la mujer non.—¡Guarda, Pablo! Mas puede Dios que el diablo.—Lo que el yerno uecia, la suegra contradecía. = Roguemos a Dios por Santos; pero no tantos. = Dios da el tino conforme la ropa. = Mai de mí oigan, que de Jesus oijeron.—De Dios viene el bien, y de las abejas la miel.—Cuando Dios quiere, con todos los vientos hueve.—Cuando Dios amauece, para todos aparece.—Cada uno estornuda como Dios le ayuda. = Cada uno es como Dios lo ha hecho.—A quien Dios no le dio hijos, el diablo le dio sobrinos. = Aquel es rico que está bien con Dios.

A. C. y J.

Anunciar es vender

F I J E S E
a usted le conviene para su salud el consumir el
AGUA MINERAL
BOLIVAR
Fábrica establecida en Heredia
CHAVES Y CHAVES
Propietarios

Entrevista fatal entre el Portero Celeste y un suscriptor Católico moroso

Sucedió lo inevitable, morir en tristes condiciones, no pecunarias que por allá no se toman en cuenta, sino en condiciones peores para el estado de una alma pecadora que en vida, nunca hizo por favorecer las buenas publicaciones, y sí, siempre asistió a los teatros, corridas de toros, comprando hasta los más simples programas; si regaló bastante en comilonas y no perdió oportunidad en dar gusto a su cuerpo, que al fin vino a dar a la madre común y su espíritu voló a las regiones eternas en donde le tenían bien claras las cuentas de su vida; que lo menos tenía aquel desgraciado, que fuese católico de chocolate, pudiera serlo por todos los síntomas fatales que durante su vida manifestó. Con el rígido Portero Celestial, el viejo y buen Pedro, a quien abonaron muchos años de servicio y de una práctica asombrosa, que por algo lo nombró el Divino Maestro y sabe hacer justicia inexorable, sin importarle lágrimas, recomendaciones ni regalos comprometedores.

Ante la presencia de este bendito Portero se presentó el alma de uno como el que motiva este cuento, no con arrogancia, antes con humildad; el Portero Celestial, sin más preámbulos díjole: ¿Qué obras buenas hiciste para merecer el lugar de la gloria, reservada tan solo a las almas justas?—Leí muchas publicaciones religiosas, las que regularon mi vida, contestó el alma desolada, que se vió perdida con el terrible mirar del otro.

Te atreves, larsante, venir a mí con esas de que regularon tu vida indiferente a las cuestiones católicas sociales en el mundo, mal defendidas por cierto y no hiciste siquiera por crear simpatías a la noble causa, militando en las filas guerreras de tan noble causa, actitud obligatoria para defender a la Iglesia Santa de Cristo, vilmente calumniada por los peores y feroces enemigos, nunca vistos, que usan armas...

Pasa a la página 4.

SURTIDO COMPLETO EN LATAS DE CONSERVAS
ANGUILA EN JALEA
Salmón Alaska Colorado
ANGUILA AHUMADA
Calamares en su tinta
Ha recibido
"El Aguila de Oro"
FUJOL HNOS.
TELÉFONO N° 3933

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

Viene de la página 2ª

Entrevista fatal...

nobles para humillarla y hacerla rendirse, y tú que has leído, por lo visto, nunca nunca, un hecho tuyo figura en las páginas negras del libro de tu vida.

Nunca pagaste mentiroso, mentecato, gran hipócrita el servicio de suscripción de algún periódico católico.

—Ahora, ya es tarde para lamentarse y tiempo sobrado tuviste para haber contribuido al sostenimiento de las buenas lecturas; tu bolsillo estuvo listo para satisfacer liviandades mundanales y para los diarios buenos, nunca hubo ni una peseta.

Esto no es posible: nada manchado entrará al cielo y aquí se hace la verdadera justicia, se da a cada uno lo que es suyo: los que sufrieron y lloraron por Cristo, ahora son recompensados largamente, conforme a sus obras.

El cielo se adquiere haciendo violencia a sus pasiones.

«Muchos son los llamados y poco los escogidos».

Bien manchadas están las páginas del libro de tu conciencia que bien ancha fue.

—¡Atrás, alma miserable!

¡Fuego, fuego con ella!

Alberto Quesada L.

Heredia, 30 de Setbre. de 1931.

La Seguridad

Viene de la 1 página

que sean, pasando sobre cúmulos de cadáveres o navegando en océanos de sangre”.

Y así se ha hecho en Rusia; así se ha pretendido hacer en otros países y se hacen los últimos esfuerzos para realizarle en España. Es un hecho real y verdadero, publicado por los periódicos alemanes, italianos, franceses e ingleses que Rusia ha gastado unas docenas de millones en el movimiento español.

Y estos estudiantes que se llaman universitarios salen con el mayor infantilismo del mundo diciéndonos que los dictaminadores del congreso” prejuzgan el comunismo a como les viene en ganas.

Ya porque en Costa Rica no ha actuado el comunismo, el condenarlo es prejuzgarlo? No. Si la viruela aparece en Panamá y nuestro gobierno echa un cordón sanitario en la frontera, diremos que son medidas cuerdas de sanidad y nunca prejuicios o desmedidas precauciones.

Los países todos se previenen de este mal social como de cualquiera otro y aquellos en que se lo tolera es siempre con muchos cuidados. En Francia misma acaban de hacer una fiesta en un municipio comunista cercano a París y aunque la constitución consagra la libertad de asociación y reunión, se les señaló como punto de reunión un gran parque y cuerpos de policía guardaban las puertas de dicho parque no permitiendo la entrada ni salida durante el tiempo que duró la manifestación y luego al terminar, cuerpos de caballería y de camiones militares acompañaron a los grupos comunistas hasta su total dispersión.

Es mejor prevenir los males que combatirlos. Para qué queremos nosotros comunismo? Es cierto que nuestros sistemas de-

mocráticos no responden al alto ideal de la democracia pura pero somos países jóvenes y debemos buscar la solución de nuestros problemas en sistemas evolutivos racionales a base de justicia y no de violencia, incendio y asesinatos.

El problema actual de España presenta su face más difícil por la cuestión comunista. La república nueva tropieza con el separatismo y el comunismo. Desde el punto de vista constitucional el sistema autonomista republicano federal resuelve la primera parte pero la acción comunista lo estorba todo y amenaza, al menor descuido, con un desquiciamiento que prenderá el fuego de la guerra civil en la península.

En fin las cuestiones de allá nos interesan solo por la lección práctica que debemos sacar de ellas. Si queremos la ruina de la república apoyemos el comunismo. Pero LA SEGURIDAD NACIONAL ANTES QUE TODO y en aras de esa seguridad procedamos a no darle carta de nacionalización a tan perverso enemigo del orden, de la moral, de la civilización y de Dios.

Rodolfo Fernández Ortega

Palabras del Lic.

Viene de la página 1

la trayectoria espiritual de su actuación nobilísima, nimbe siempre esta tumba, donde el dolor de los suyos sabrá mantener viva y eterna la llama de amor con que se diera a su familia, a su Patria y a la humanidad.

Descanse en Paz don Gerardo Castro!

Hallazgo

Se ha encontrado en Florida (Estados Unidos) un ídolo de madera de siete metros de alto, que se dice fue adorado hace dos mil años.

Almohada que hace dormir

La última novedad descubierta en Alemania es una almohada con la cual las personas que padecen insomnio o se hallan en un estado de excitación ner-

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les hará sus rabajos el mismo día.

Notas Varias

El Departamento de Marina americano ha autorizado a Sir Huber Wilkins para que hunda en el Mar del Norte el submarino Nautilus, por cuanto ese barco se encuentra en tan mal estado que su comandante ya citado considera imposible el llevarlo, aun a remolque, a los Estados Unidos.

Habiendo renunciado su puesto de miembro de la Junta Nacional de Electricidad el señor don Jorge Hine, fue reemplazado por el Dr. don Ricardo Moreno Cañas, quien a su vez es sustituido en su cargo de suplente de la misma Junta por el Ingeniero don Samuel Sáenz.

Hoy presentará sus credenciales el nuevo Encargado de Negocios de Francia Mr. Maygret.

El Gobierno de Nicaragua ha trascrito al nuestro la queja que contra las autoridades de Upala, Guatuso, presentan algunos ciudadanos de allende el Sapoá, por malos tratamientos recibidos de parte de dichas autoridades.

En vista del estado ruinoso en que se encuentra el edificio del Mercado Central, la Municipalidad ha dispuesto se proceda a levantar planos para una nueva construcción, cuyo valor se estima en un millón de colones.

La Junta de Cultura Física ha empezado los trabajos de reparación de los daños causados por el último huracán en el Estadio.

Por suscripción pública ha sido comprado un aparato de radio, el cual se instaló ya en el Hospicio de Huérfanos de esta capital.

El aviador venezolano Jorge Pocaterra se propone hacer el vuelo Nueva York-Caracas, con escalas en México, Centro América y Colombia.

Para el Registro Cívico se han mandado imprimir 105.000 cédulas de votación!

viosa tal que no pueden conciliar el sueño se duermen casi automáticamente.

La almohada tiene un pequeño agujero en uno de los lados, por el cual se vierten unas gotas de un producto químico. Este líquido tiene un olor muy agradable a hierbas silvestres, que calman los nervios y excita a dormir.

Varios médicos han examinado la almohada, dictando que es, en efecto, muy buena para calmar el sistema nervioso, y que no ocasiona ningún daño al organismo.

Cosas de Quevedo

Una vieja pidió una limosna a Quevedo.

—Perdona, hermana, no tengo dinero.

—Pues deme—repuso la mendiga—aunque sea un par de medias viejas.

A o que Quevedo respondió:

—De nada sirven las quejas cuando no tienen remedio; pártase usted por el medio y tendrá dos medias viejas.

Cosas del mundo

“Si la mujer usara sus vestidos dos o tres pulgadas más largos, la industria textil saldría enormemente beneficiada”—dice un fabricante de tejidos.

Nosotros creemos que si además de usarlos más largos los usaran más tiempo, además de la industria saldrían beneficiados también los pobres maridos.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su zacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: “He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Contra la crisis Colorantes “SUNSSSET”

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. COLORES DE FACIL USO.

